

DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 7027

Director-propietario: ELISEO RUIZ

Diríjase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Miércoles 11 de Febrero de 1925

LOS PÓSITOS DE ALBACETE

Desde hace aproximadamente un año la Inspección general de Pósitos viene dirigiendo sus esfuerzos a la movilización de los caudales de los Pósitos que estaban paralizados o que no se empleaban como la ley ordena, en la concesión de crédito a los agricultores modestos.

En la semana pasada recibió el Gobernador civil una Real orden del Ministerio de Trabajo, Comercio e Industria, comunicándole que se habían concedido dos préstamos extraordinarios a los Pósitos de Povedilla y Viveros, de 7.000 y 10.000 pesetas respectivamente, y a tal efecto, en la madrugada del lunes llegó a Albacete el Inspector general de Pósitos, acompañado de un Ingeniero de dicho Ministerio, quienes después de visitar a las Autoridades locales se reunieron en las Oficinas de la Sección provincial de Pósitos, con los Alcaldes, Secretarios y Depositarios de Povedilla y Viveros, haciéndoles entrega de aquellas sumas en metálico para que rápidamente procedan a su reparto entre los agricultores de aquellas localidades, que de este modo podrán disponer del numerario necesario para los cultivos, al reducido interés del cuatro por ciento anual.

Los Ayuntamientos beneficiados telegrafiarán al Directorio Militar agradeciendo las disposiciones de éste encaminadas a la movilización de capitales antes apartados de su verdadero fin, y tenemos entendido, que la Inspección general de Pósitos tiene en preparación otras operaciones en beneficio de los agricultores manchegos.

Antes de marchar a Madrid los funcionarios del Ministerio de Trabajo, conferenciaron con el Ingeniero jefe de la Inspección provincial de Industrias, a fin de preparar la confección de una estadística industrial de esta provincia.

GLOSARIO ESPAÑOL

HISPANO-AMERICANISMO PRÁCTICO

La noticia que han publicado estos días algunos periódicos respecto a los propósitos de la Sociedad editorial «Biblioteca de Historia Hispano-Americana de publicar libros que sirvan para difundir en los países de habla española la historia de las hoy repúblicas americanas y que fueron antes de nuestro dominio, ha de causar gran satisfacción a los amantes de la cultura y a los que verdaderamente anhelan estrechar los lazos espirituales y comerciales de España con sus antiguos dominios y colonias.

La difusión de esa clase de libros ha de producir provechosísimos resultados, porque para que los pueblos, lo mismo que los individuos, se compenetren y se amen, es preciso que se conozcan bien. Hasta ahora, dicho sea con todo el rubor que nos causa hacer esta confesión, la mayoría de los españoles desconocen la verdadera historia, pasada y presente de aquellos pueblos que tienen con nosotros tantas afinidades. Se recuerda que fué Colón el descubridor de América; por estar unidas a nuestra historia perdura la memoria de las hazañas de los grandes conquistadores y gobernantes de aquellos pueblos remotos; se habla de las aventuras que corrieron los que allá iban en busca de fortuna y de las riquezas que con frecuencias eran transportadas del Nuevo Mundo para aliviar de agobios al siempre pobre Tesoro es-

pañol; pero de la historia de esos pueblos, desde que se hicieron independientes apenas si se tienen noticias verdaderas que nos hablen de su desenvolvimiento, legislación y progresos. Sabían de eso los eruditos, y no muchos, mas para el resto de los españoles, incluyendo a muchos que ostentan títulos académicos, la historia de América, que tanto debe interesarnos, es casi un misterio. Parece como si desde que aquellos pueblos dejaron de pertenecer a nuestra soberanía ha habido empeño en hacerlos el vacío y de no acordarse de ellos más que para mandar allí a los míseros emigrantes.

Y así no es posible que haya una estrecha convivencia entre aquellos pueblos y su madre o su «abuela», como ha llamado a España un escritor sudamericano. Vengan, pues, en buena hora, esos libros de vulgarización histórica, difundidos entre todas las clases sociales y hasta pongáseles de texto en los centros culturales y así, además de realizar una gran obra patriótica, haremos una labor verdaderamente práctica para estrechar los tan decantados lazos, que, hasta ahora, apenas si sirvieron más que de tapadera para ciertas campañas más o menos interesadas.

ARIEL

SUCESOS

DETENIDO

Por blasfemar en la vía pública ha sido detenido, ingresando a cumplir quince días en la prisión provincial, Joaquín Jiménez Esteban, sin domicilio fijo.

MALOS TRATOS

En la Inspección de Vigilancia se ha presentado una denuncia contra Félix García Alarcón, de 40 años, empleado de la ronda de consumos, por haber maltratado a Fabiola Gómez Rodríguez, con quien hacía vida marital, causándole lesiones leves, que le fueron curadas en la Casa de Socorro.

Interviene el Juzgado municipal.

OTRA DENUNCIA

También han sido puestos a disposición judicial Domingo Sánchez Mañas y Miguel Valverde Moya, de 19 y 22 años respectivamente, denunciados por delitos producidos en el domicilio de Julia Rodenas, en la calle de las Damas.

A GARROTOS CON SU ESPOSA

La Guardia Civil de Villalgorido del Júcar participa la detención de Felipe Jiménez Tendero, de 45 años y de aquella vecindad, con domicilio en la finca llamada «Huerta de Pedro Balbino», por haber maltratado de obra a su esposa Catalina Panadero Bueno de 45 años, produciéndole lesiones leves, y a sus hijas Isabel e Irene de 16 y 13 años, respectivamente.

Estas y otras dos hermanas, dieron cuenta de lo ocurrido, añadiendo que su padre había roto la garrota de los golpes que prodigó a su compañera de hogar.

El iracundo esposo fué puesto a disposición del Juzgado.

HURTO

Como autor del hurto de un saco de trigo, de 68 kilos, sustraído de un carro que había en la plaza, propiedad de Santos López Gómez, la Guardia civil detuvo al vecino de Casas de Juan Núñez Eduardo Alcalá, de 36 años.

FOLLETIN EN 4.ª PLANA

LAS DESHONRADAS

por CAROLINA INVERNIZO

Teatro Cervantes

Para hoy se anuncian secciones de cinematógrafo, por tarde y noche, con la proyección de la primera jornada en cu tro partes de la interesante película «Oriente es Occidente», y la cómica en una parte «Cañamón mozo de bar».

VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

Que es la onda propia de antena

Siendo muchos los aficionados a quienes les intriga lo que es la onda propia de antena, nos permitimos transcribir la clara explicación que de este asunto da el ilustre radioista francés M. Aindret. La onda propia depende de tal cantidad de factores, que es casi imposible calcularla exactamente. No hay que olvidar, en efecto, que la onda propia de una antena depende de la autodiencia y de la capacidad de la misma, las que a su vez dependen de la longitud, de la altura, del grosor, del número de hilos utilizados para construirla, de su disposición, etc. La proximidad de masas buenas conductoras de la electricidad, como las barandillas de los balcones, los techos metálicos, los árboles, etc., hacen variar su capacidad en tales proporciones, que es imposible determinarlas. El único método racional consiste en medir la longitud de onda propia con ayuda de un onómetro y no calcularla, lo que daría resultados empíricos que no serían justos.

Además, para la recepción no tiene gran utilidad conocer esta onda propia, dado que todos los aparatos receptores están contruidos para recibir una extensa gama de longitudes de onda.

Sábese que la longitud de una onda propia de una antena es la longitud de onda sobre la cual puede vibrar una antena conectada directamente con tierra, cuando no existe ni autoinductancia ni capacidad interpuesta.

Se sabe también que a la antena puede considerársela como formada por una self y una capacidad, que le dan una cierta onda propia. Si deseamos disminuir esta onda propia se á preciso disminuir o la inductancia o la capacidad. Dependiendo la self de la longitud de antena no se podrá disminuirla, siendo preciso actuar únicamente sobre la capacidad. Para disminuir esta última bastará unir un condensador en serie en la antena. La capacidad resultante de dos condensadores en serie siendo más reducida que la más pequeña de las capacidades componentes, disminuirá la longitud de onda. Se da una cuenta fácilmente de que si la capacidad adicional es muy pequeña, la onda obtenida será mucho más pequeña que la onda propia.

Si se desea, por el contrario, recibir una onda superior a la onda propia, es necesario aumentar la self. Para ello es suficiente conectar una bobina en serie en el circuito antena tierra. Se podrá así aumentar la capacidad, conectando un condensador en derivación sobre la bobina. En ambos casos la longitud de onda aumentará.

Se ve, por tanto, que no es muy útil conocer la longitud de onda propia, por lo menos en la recepción, puesto que se puede conseguir la longitud de onda que se pretenda captar por medio de aparatos fácilmente manejables.

En principio, se recibirán, por tanto, las ondas inferiores, iguales o ligeramente superiores a la onda propia con ayuda de un sensible montaje en el que están representadas la autoinducción y

la capacidad de la antena, y si se refuerza un poco este montaje se recibirán ondas superiores a la fundamental.

Para evitar el empleo de dos condensadores, se podrá utilizar un inversor que permita realizar estas diferentes combinaciones, y entonces se obtiene un dispositivo muy práctico.

MARCIAL

EN EL ATENEO

Como estaba anunciado, anoche dió una conferencia en este Centro el Ingeniero don Fernando López Sainz, explicando en que consiste su invento de la boya o sumergible salvavidas, su funcionamiento y descripción de la misma, así como la ventaja que supone sobre los botes actuales.

Su invento ha sido declarado por el orden de utilidad nacional y solicitado por el Gobierno americano. Actualmente se están fabricando varios aparatos de esta clase en Cádiz para la Compañía transatlántica.

La disertación del señor López fué muy curiosa e interesante, demostrando en ella la utilidad y fines humanitarios de la boya-salvavidas, cuyas experiencias se han realizado con extraordinario éxito.

Justamente se prodigaron al ilustre inventor aplausos y felicitaciones, a las que unimos la nuestra.

Hizo su presentación, don Alberto Ferrás, de la Directiva de este Centro, elogiando la meritoria labor del señor López y lo pausable y benéfico de su invención.

Tuvo también un aplauso para su noble gesto de en su boy hacer en Junio próximo, con dos españoles la ruta que siguió Colón. Fué aplaudido.

Se pone en conocimiento de los señores socios que deseen adquirir localidades para la función que celebrará el Cuadro Artístico de esta sociedad el día 18 del corriente, a beneficio de la Cruz Roja, lo hagan constar en la Secretaría de este Centro hasta el día 12, que se pondrán a la venta del público.

De Hellia

DE TEATRO

Ha actuado con gran éxito, durante tres días consecutivos, la renombrada «Troupe Americana».

El conjunto resulta admirable y la presentación es lujosa y de efecto.

De los números que más gustaron al público fueron «La Zambra Gitana» y el «Pericón» que se aplaudieron mucho. Para final, Anita Clavel interpretó varias canciones de estilo flamenco acompañada de guitarra, tocada por ella misma. También fué muy aplaudida.

Pasado mañana terminará la proyección de la emocionante película, que tanto ha interesado, titulada el «Enemigo Fantasma», y comenzará la interesante en dos jornadas, que lleva por título «Violentas Imperiales», de la que es protagonista la genial estrella del cine Raquel Meller. Hay gran expectación por asistir al estreno de dicha película.

LOS GRUPOS ESCOLARES

Muy contento y lleno de satisfacción, encontramos a nuestro Alcalde don Juan Martínez Parras, desde que regresó de Madrid.

Muchos desvelos le ha costado el conseguir un grupo escolar, del cual estábamos hace mucho tiempo necesitados. La labor del señor Martínez Parras en este asunto es merecedora de elogio.

El presupuesto para las obras, que en

breve han de comenzar, asciende a unas doscientas mil pesetas.

LA SEMANA SANTA

La última es y muy grande, lo que se viene comentando acerca de las fiestas de Semana Santa en esta ciudad. Actualmente, los ánimos se encuentran bastante apagados, para la organización de dichos festejos.

Esta hora, fué cada año prosperando más, hasta el punto de reunir millares de forasteros que con entusiasmo venían a presenciar nuestras memorables procesiones. Los que somos amantes de la hermosa tradición sentimos en el alma que los encargados de organizarlo todo, sientan tan poca animación.

De tres años a esta parte nuestras procesiones y demás festejos han tomado un incremento, bastante considerable y sería una verdadera pena destruir en un momento, la obra que tanto ha costado.

Nuestro activo Alcalde don Juan Martínez Parras, debe convocar a los mayordomos de todas las hermandades, para que con la actividad de siempre comiencen las preparaciones de tan solemnes fiestas.

EL CORRESPONSAL

9-2-25.

TRIBUNALES

Señalamientos para mañana en la Audiencia.

Hellin.—Vista de una causa, en juicio oral y público, contra Jerónimo Tébar, sobre robo.

Letrado, señor Muñoz y López de Haro.

Procurador, señor Alcázar. Añete.—Vista de otra causa, sobre est. f.

Letrados, señores Cañamares y Sánchez Martínez.

Procuradores, señores Hortelano y Sánchez Síviz.

NOTICIAS

Ha sido elegido por los maestros de los distritos de Alcaraz, Albacete, Almansa, Chinchilla y Yeste, Habilitado de los mismos el Procurador de los Tribunales don Arturo Quijada Valdivieso, que en su vista queda nombrado único Habilitado del Magisterio de esta provincia.

Se encuentra enfermo el Presidente de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta capital, don Justo Arcos Carrasco.

Llegó de Casas de Juan Núñez, el propietario don Francisco Soriano y su esposa.

Gabanes, Gbardinas, Impermeables y Camisería con grandes rebajas de precios en Bazar Núñez.

Ha llegado de La Roda la distinguida esposa de don Cándido Pérez y su simpática hija Sofía.

Con objeto de propagar el ahorro escolar, el Consejo de Administración de la Caja Postal, ha acordado donar premios de 250 pesetas, a cada uno de los maestros de escuelas Nacionales, Directores de Colegios u otros Centros de enseñanza y Asilos, de varias provincias, entre ellas la nuestra, que más hayan fomentado dicha virtud entre sus alumnos.

Ha regresado de Madrid el Delegado de Hacienda don Eugenio Sellés.

JULIPA FRESNO.—Modista de sombreros y vestidos.—Frente al Teatro-Circo.